



Mit Beregnungsanlagen gegen Hungersnot in der Dritten Welt



Fotos: BauerGroup

▲ Otto Roiss, Geschäftsführer des Voitsberger Pumpenwerks (kleines Bild), streckt seine Fühler auch nach Laos aus: Moderne Beregnungsanlagen sorgen dafür, dass die agrarische Produktivität erhöht werden kann.



Die Pumpenbauer aus Voitsberg investieren jetzt in Laos:

Mit Beregnungsanlagen gegen Hungersnot in der Dritten Welt

Beregnungsanlagen sind für viele Länder der Dritten Welt wichtig wie das tägliche Brot. Ohne sie wäre keine vernünftige Ernte möglich, Hungersnöte wären die Folge. Aktuell kämpfen Steirer gegen die Armut in Laos: Das Röhren- und Pumpenwerk Bauer in Voitsberg liefert um 2 Millionen Euro hochmoderne Beregnungstechnologie.

Bereits seit ihrer Gründung im Jahr 1930 gilt das Hauptaugenmerk der Bauer-Gruppe der Bewässerungs- und Gülletechnik, in jüngster Zeit auch der Biotechnologie (etwa der Aufbereitung von landwirtschaftlichem Abwasser oder Biogas-Anlagen). Internationale Bekanntheit erlangten die Voitsberger, die es auf diesem Gebiet zum Technologieführer gebracht haben, mit ihren Beregnungssystemen: Insgesamt werden mehr als 1,5 Millionen Hektar welt-

weit (die Bauer-Group liefert in 80 Länder) bewässert!

Ihr neuestes Projekt ist den Steirern ein Herzensanliegen. Kurz gefasst: Laos, das fruchtbare Land zwischen Vietnam, Kambodscha, Thailand und China, will im Kampf gegen die Armut seine agrarische Produktivität erhöhen – und künftig statt nur einer Ernte zwei pro Jahr einfahren.

Deshalb muss eine effiziente Beregnung her – und diese garantiert weiß-grüne Technologie. Zwei Millio-

nen Euro ist der Auftrag des dortigen Landwirtschaftsministeriums „wert“: „Derzeit wird in Laos ausschließlich durch Überflutung bewässert. Durch unsere Anlagen erreichen wir eine enorme Wassereinsparung und können den Ertrag steigern“, freuen sich Otto Roiss und Heimo Wiesinger von der Geschäftsführung. „Nach Andritz sind wir erst die zweite österreichische Firma in der Demokratischen Volksrepublik Laos.“

Auch sonst können die Voitsberger mehr als zufrieden sein: Mit mehr als 500 Mitarbeitern wurden im Geschäftsjahr 2008 beachtliche 145 Millionen Euro Umsatz erzielt, die Exportquote liegt bei 93 Prozent.